

Van: avanti-news-bounces@avanti4.be namens Avanti <info@avanti4.be>
Verzonden: maandag 8 juli 2013 1:01
Aan: avanti-news@avanti4.be
Onderwerp: [Avanti] Nouveau sur Avanti - Newsletter n°36
Bijlagen: ATT00001.txt



Nouveau sur Avanti Newsletter n°36 – 8 juillet 2013

Suivez nous sur Facebook

Votre avis nous intéresse ! Pour nous contacter ou pour toute collaboration : info@avanti4.be

Au sommaire

Analyses

La face cachée de la monarchie

Jean Peltier, Pierre Bonsin



L’histoire officielle de Belgique présente nos rois successifs comme de nobles personnages se tenant au-dessus des partis et des classes sociales, uniquement soucieux du bien de la Nation et de tous les Belges, et ne disposant que de peu de pouvoirs personnels, exercés sous le contrôle du gouvernement et du parlement. L’histoire réelle de nos différents monarques montre bien qu’il ne s’agit là que d’un mythe et que, de Léopold Ier à Albert II, les (...)

Ce n’était qu’un début... Egypte, Révolution acte II : un espoir pour les peuples

Jacques Chastaing, Olga Rodríguez, Santiago Alba Rico



Ce dimanche 30 juin, il y aurait eu entre 14 et 33 millions de manifestants pour exiger la chute de Morsi. Bien plus que lors des 18 jours cumulés de la révolution de janvier 2011. Probablement la plus grande manifestation de l’histoire de l’humanité ! Ses principaux organisateurs ont donné un ultimatum à Morsi le mardi 2 juillet à 17h pour « dégager », faute de quoi ils appelleraient à une grève générale illimitée et un mouvement de désobéissance (...)

Dossier Brésil : La fin de la « révolution passive » ?

Eduardo Lucita, Guillermo Almeyra, Henrique Carneiro, Massimo Modonesi



L'expérience brésilienne de ces dix dernières années de gouvernements « progressistes » (deux de Lula et celui, actuel, de Dilma Rousseff) se caractérise par ce que Gramsci appelait une « révolution passive », c'est à dire un processus de modernisation impulsé d'en haut, qui ne reprend que partiellement les revendications de ceux d'en bas et qui parvient ainsi à garantir leur passivité et leur silence, plus que leur complicité. A partir de cette formule (...)

Grande-Bretagne : succès et défis politiques de l'Assemblée du Peuple

Liam Mac Uaid



Le 22 juin dernier s'est tenue à Londres la première « Assemblée du Peuple » : un mouvement unitaire contre l'austérité qui rassemble plus d'une centaine d'organisations syndicales, sociales et politiques, tels que les syndicats Unison (secteur public), NUT (syndicat national des enseignants), Unite, CWU (médias), mais aussi la Coalition of Resistance, la campagne antiguerre Stop the War, des organisations féministes ou de la gauche radicale (...)

Polémiques dans la gauche allemande sur l'euro. Vers une nouvelle organisation anticapitaliste ?

Jacopo Rosatelli, Correspondant



Faut-il en finir avec l'euro ? Lancé par Oskar Lafontaine à la fin du mois d'avril, le débat dans la gauche allemande a été très vif. Dans les jours précédent son congrès, cette discussion à surtout agité Die Linke, le parti dont Lafontaine est l'un des fondateurs et l'une de ses figures les plus connues. Mais bon nombre d'universitaires et d'activistes sociaux sont également intervenus dans ce débat. En soutien aux thèses de l'ex-ministre social-démocrate (...)

Actualités

Où va l'Egypte ?

Esther Vivas

Affaire Snowden : Le kidnapping d'Evo et la servilité face à Washington

Ángel Guerra Cabrera

Vive la République ! Vive le Socialisme !

Jean Peltier

Grèce : l'antisémitisme fait-il la loi ?

Michael Löwy

Communiqué : Crédit de l'Union syndicale étudiante

Union Syndicale Etudiante

RTBF : Je veux ce jooooob... Combat de pauvres !

Eric Lauwers, FGTB-Wallonne, RTBF89

Michael Warschawski à propos de la visite en Israël des parlementaires Verts

Michel Warschawski

Egypte : La plus grande manifestation de l'histoire de l'humanité : un message au monde

Jacques Chastaing

Débats/Théorie/Histoire

Monarchie et capitalisme : de la révolution à la restauration

Ernest Mandel



La monarchie est un produit de la société féodale. Au départ, la dynastie royale n'est qu'une famille noble parmi d'autres, la première entre ses semblables. Aussi longtemps que l'émettement du pouvoir d'Etat correspond à la réalité économique, l'émergence d'une monarchie centralisatrice est lente, contradictoire, accompagnée de nombreuses rechutes dans une anarchie quasi totale. Lorsque le développement du commerce, l'essor des villes, l'affaiblissement du (...)

Pour vous désinscrire, envoyez un mail (vide) à l'adresse avanti-news-leave@avanti4.be
ou rendez-vous sur <http://www.avanti4.be/spip.php?page=news>